

Protokoll 2. LaVoSi

23.01.2022 ab 10:00 Uhr digital auf BigBlueButton RLP

Teilnehmende/Kürzel:

ArB: Ariane Bukschat, AdB: Adar Belice, AK: Anyana Khantachai, CH: Colin Haubrich, DR: David Richter, DS: Dominik Schmidt, EG: Erik Grabowski, EK: Ertugrul Karaca, EM: Estella McColgan, FP: Florian Pumple; JF: Jan Forsecwicz, JP: Julian Paul, FB: Felix Brand, PG: Pascal Groothuis, RMB: Rodi Mem Boyrazli, VK: Vanessa Konietzko, FE: Felix Eichner, AM: Awesta Mohmand, YB: Yannick Becker, LMH: Lara-Marie Honczek, JN: Joshua Noll, VS: Victoria Sausmikat

Anwesenheit:

ArB, AdB, CH, DR, DS, EG, EK, EM, FP, JF, JP, FB, PG, RMB, VK, FE, AM, YB, LMH, JN, AK, Don, Pierre, VS

1. Begrüßung und Formalia

- a. Begrüßungsrunde
 - i. wird nicht protokolliert
- b. Sitzungsleitung
 - i. FP
- c. Protokollführung
 - i. EK
- d. Prüfen der Beschlussfähigkeit
 - i. 14/15 LaVoMis anwesend -> beschlussfähig
- e. Genehmigung der TO
 - i. keine Gegenrede -> genehmigt

2. Rückblick EATs 2021/2022

- a. Allgemeine Besprechung zu den EATs
 - i. Feedback
 1. Erinnerung, Feedback zu bearbeiten
 - ii. Stimmung
 1. Rücktritt eines LaVoMis

3. Berichte

- a. Ehemaliger Landesvorstand
 - i. ArB: Planung der EATs
 - ii. YB: Treffen mit Freiem Zusammenschluss von Student*innenschaften
 - iii. FE: Basisanfragen,
- b. (ehemaliger) Landesrat
 - i. FB: neuen LaRa eingearbeitet; Entlastungsempfehlungen gegeben o. nicht gegeben
 - ii. LMH: Gespräch mit PB(ehemaliger LaVoMi)
- c. GF und FSJ
 - >> Gesamtes Büroteam <<

- i. KrSVen/SSVen / Gremien□ und Basisarbeit:
 - o einige Treffen eingeladen und nachbereitet → bitte Unterlagen schicken!
 - o Absprachen mit OKUJA wg. SV□Werkstatt/KrSV□Treffen AW (19.7./13.10.)
 - o einige Basisanfragen bearbeitet/an LaVo weitergeleitet
 - o weiter SV□Kontaktformulare bearbeitet, Rücklaufquote nun bei ca. 60%
 - o Allgemeines Handlungstraining zu menschenfeindlichen Einstellungen in Kooperation mit NDC am 12.2. vorbereitet; Finanzierungslücke: 200 EUR; Übernahme Verpflegung durch LSV? (unter Sonstiges?!)
- ii. SV□/VL□Fortbildung 2022:
 - o Doodle für erstes Planungstreffen im Februar/März kommt demnächst!
- iii. Unterstützung Presse□ und Öffentlichkeitsarbeit/Publicationen:
 - o PM Masken im Abitur versandt/hochgeladen
 - o Twitter□Account mit Pressereferat zur Nutzung geteilt
 - o SV□Rechte□/Struktur□Vortrags□Video von der letztjährigen SV□/VL□Fortbildung auf YouTube hochgeladen
 - o Versand LSV□Newsletter am 17.1. mit FSJ□Ausschreibung/□Veranstaltung
 - o LSV□Newsletter□Archiv auf Homepage einrichten lassen
- iv. GF□Personalia/BM/Finanzen:
 - o Anbindung an Zeiterfassungssystem des BM (IPEMA) steht in Aussicht
 - o mit Personalabteilung am 27.1. Termin zur Stellenproblematik
 - o mit Fachreferat + 20.000 EUR Mittelabruf für 2023/24 vereinbart
 - o Jahresabschluss Finanzen für 2021 ist in Arbeit; vsl. ca. 25.000 EUR Überträge nach 2022 (also 10.000 EUR mehr als erwartet)
- v. Sonstiges:
 - o zu Jahresanfang Nachbehebung Probleme mit neuer Kopierfirma (u. a. Wickelfalz□Einheit) – nun aber alles bestens am Start!
 - o Nachbereitung der EAT:
 - o Funki□Steckbriefe und Fotos auf Homepage gesetzt
 - o Mailadressen @lsvrlp.de einrichten lassen (Finetuning steht noch aus)
 - o korrigierte Stempel mit nun richtiger LSV□Telefonnummer drauf bestellt ;□)
 - o Treffen zum Peer□Berater*innen□Netzwerk RLP am 27.1.
- >> FSJ□Spezifisches <<
 - o Ausschreibung der FSJ□Stelle bei der LSV am/ab 13./17.1.
- vi. FSJ□Termine:
 - o FSJ□Seminar des Kulturbüro RLP vom 17.□21.1. (digital)
- vii. FSJ□Projekt:
 - o Planungstreffen mit Pauline (FSJlerin PL KH) zum FSJ-Projekt Umfrage „Schulzufriedenheit“
 - o Ideenskizze für ersten Umfragekatalog erstellt

- o BBB □ Raum für Austausch mit Funkis zu Zielen, Art und Umfang der Umfrage eingerichtet

>> Im Blick zu behalten <<

- o Welche kollaborativen Tools wollen wir nutzen? Orientierung bis zur HZK im Juni?
- o Einrichtung Büro □ Mininetzwerk (NAS) am 29./30.1. mit Yannick und Felix
- o Bei Gelegenheit nächster LaVoSi in Präsenz noch Gruppenfoto für Funki □ Flyer und Homepage machen!
- o Einrichtung referatsbezogener Mailadressen @lsvrlp.de?
- o Jahresplanung bis Ende Amtszeit gemeinsam durchsprechen (3. LaVoSi)?!
- o Anschaffung eines LSV-Diensthandys

d. Arbeitsbereiche

- i. SV-VL-Seminar
Planung sollte bald anfangen, Überlegung eines kleineren Online Seminars
- ii. LDT
noch keine Neuigkeiten

e. BAföG-Seminar

- i. DR, AdB, RMB:
 1. Bündnistreffen -> Wie bringen wir uns da ein?
 2. Sleep in's: Wie stehen wir dazu? -> Doodle wird erstellt, Ergebnis ausstehend

f. Umgestaltung LGS

- i. Anschaffung von neuen Möbeln für LGS, Neugestaltung des Aufenthaltsraums, Entsorgung der Altmöbel (22.01.2022)

4. Arbeitsbereiche

a. Zu schaffende ABs:

- i. Wirtschaft u. Finanzen
 1. Antrag, ob der zu schaffende AB „Wirtschaft und Finanzen“ in „Zukunftsstudien“ umbenannt wird
Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
9	2	3

-> angenommen

- ii. Landesbeirat für Migration u. Integration
Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

-> angenommen

b. Aufteilung der HVs

- i. Antirassismus: -> Ertu, Adar
- ii. Awareness: -> David, Jan
- iii. Bildungsfinanzierung: -> Rodi, Eric
- iv. Bundestagswahlen: -> stillgelegt
- v. Demokratisierung: -> Eric, Jan
- vi. Digitalisierung: -> Rodi, Jan
- vii. Ernährung/Gesundheit/Tierschutz: -> Florian, Vanessa
- viii. Förderverein: -> stillgelegt
- ix. Geflüchtete: -> Adar, Stella
- x. Inklusion: -> Julian, Ana
- xi. Jugend-Engagement-Wettbewerb -> wurde stillgelegt
- xii. Wettbewerb: -> Colin
- xiii. LDT: -> Jan, David
- xiv. LJHA: -> Dominic, Eric
- xv. Merch: -> Colin, Lara
- xvi. Reli Unterricht -> stillgelegt
- xvii. Ruanda- Partnerschaft: -> Adar
- xxviii. Sexualität, CSD: -> Stella, Florian
- xix. Soziunterricht: -> Rodi
- xx. Stellungnahmen: -> Pascal, Dominik
- xxi. SV-Arbeit: -> Vanessa, Adar
- xxii. SVB: -> Pascal, Florian
- xxiii. SV-VL- Seminar: -> Ertu, Colin
- xxiv. Umwelt/Nachhaltigkeit: -> Colin, Dominik
- xxv. Social-Media inkl. YouTube: -> Ana, Rodi
- xxvi. Prävention gegen häusliche Gewalt: -> Jan, Vanessa
- xxvii. Feminismus: -> Ana, Stella, Pascal
- xxviii. Zukunftsstudien: -> Eric, Rodi
- xxix. Landesbeirat für Migration u. Integration: -> Rodi, Adar

Blockwahl -> Angenommen

5. Kreis- und Stadt-Sven

a. Aktueller Stand

- i. Basisref -> In allen Kreisen eintragen als Backup (in Klammern)
 - KrSV Altenkirchen -> Jan
 - KrSV Westerwald -> Jan
 - KrSV Neuwied -> Jan
 - KrSV Ahrweiler -> Jan
 - KrSV Vulkaneifel ->Jan
 - SSV Koblenz -> Jan
 - KrSV Rhein-Lahn -> Jan
 - KrSV Cochem-Zell -> Jan
 - SSV Trier -> Jan
 - KrSV Bernkastel-Wittlich -> Jan
 - KrSV Bitburg-Prüm -> Jan
 - KrSV Mayen-Koblenz -> Jan
 - KrSV Rhein-Hunsrück -> Jan
 - KrSV Trier-Saarburg -> Ana

KrSV Bad-Kreuznach -> Ana
 KrSV Birkenfeld -> Ana
 SSV Worms -> Ana
 SSV Speyer -> Ana
 KrSV Kusel -> Ana
 SSV Zweibrücken -> Ana
 KrSV Bad Dürkheim -> Ana
 KrSV Germersheim -> Ana
 SSV Mainz -> Rodi
 KrSV Mainz-Bingen -> Rodi
 SSV Ludwigshafen -> Rodi
 KrSV Rhein-Pfalz -> Rodi
 SSV Pirmasens -> Rodi
 KrSV Südwestpfalz -> Rodi
 SSV Neustadt a. d. W. -> Rodi
 KrSV Südliche Weinstraße -> Rodi
 KrSV Landkreis Kaiserslautern -> Rodi
 SSV Kaiserslautern -> Rodi
 KrSV Rhein-Lahn -> Rodi
 KrSV Donnersbergkreis -> Rodi
 SSV Landau -> Rodi
 SSV Frankenthal -> Rodi

b. Zuständigkeiten

- i. SSV Mainz -> ~~Vanessa~~ -> Rodi
- ii. KrSV Birkenfeld -> ~~Stella~~ -> Julian, Dominik
- iii. KrSV Neuwied -> ~~Jan, Dominik~~ -> Pascal
- iv. KrSV Bad Dürkheim -> ~~Dominik~~
- v. KrSV Westerwald -> Emilio
- vi. SSV Koblenz -> ~~Joshua, Vanessa~~
- vii. SSV Worms -> Lara M.H.
- viii. SSV Neustadt -> David
- ix. KrSV Trier/Saarburg -> ~~Yannick~~
- x. SSV Frankenthal -> David Richter
- xi. KrSV Bitburg -> ~~Yannick~~, Florian

Abstimmung der Zuständigkeiten (Blockwahl) :

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	2

-> Angenommen

6. Freie Mitarbeitende

a. Was sind freie Mitarbeitende

- i. Kurze Erklärung von ArbB

- b. Neue freie Mitarbeitende:**
 - i. ArB -> Stellt sich vor
 - ii. FB -> Stellt sich vor
 - iii. FE -> Stellt sich vor
 - iv. VS -> Stellt sich vor (Chat)

Abstimmung (Blockwahl)

Bewerber*innen	Stimmen	Ergebnis
Ariane Bukschat	11 Ja, 0, 0	angenommen
Felix Brand	11 Ja, 0, 0	angenommen
Felix Eichner	11 Ja, 0, 0	angenommen
Victoria Sausmikat	11 Ja, 0, 0	angenommen

7. Visitenkarten

a. Anträge auf Visitenkarten

Abstimmung: Keine Visitenkarten

Ja	Nein	Enthaltung
9	2	1

-> angenommen

8. E-Mail Signatur

a. Vorschläge

- i. Von ArB übernehmen
 - ii. Für jedes Amt eine eigene Signatur, keine Sammelsignatur
- Abstimmung: Alle nutzen dieselbe bereits vorhandene Signaturvorlage, diese soll vom Gremienref verbreitet werden
- Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	1

-> angenommen

9. Messenger

a. Benutzen wir weiterhin Whatsapp?

Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	1

-> angenommen

- b. Bleiben wir für Distanz weiterhin bei BBB?

Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

-> angenommen

10. Schlüssel für die LGS

- a. Vorschlag von GF -> Jedes Ref 1 Schlüssel
-> verworfen
- b. Gegenvorschlag von PG -> Außen 2, Gremien 2, Basis 0 , Presse 1, Bundes 1, freie Mitarbeitende 1

Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

-> angenommen

11. Mitglieder des Landesbeirates Migration und Integration

- a. Adar -> Mitglied
Rodi -> Stellvertreter

12. Austausch AfD und DIE LINKE

- a. Soll sich mit AfD ausgetauscht werden:

Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
5	7	2

-> abgelehnt

- b. Soll sich mit den Linken ausgetauscht werden?

Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
12	1	1

-> angenommen

13. Kooperationen FZS & andere LSVen (Berichte)

- a. Kooperation mit LSV Hessen (Bundesdelegation) in Aussicht
- b. evtl. LSR Beteiligung
- c. Austausch mit Baden-W. wird angestrebt, da neuer Vorstand

14. Positionierung Impfpflicht

- a. Positionieren wir uns zu einer Impfpflicht?

Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
10	4	0

-> angenommen

- b. Sind wir für eine Impfpflicht?

Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
8	5	1

-> angenommen

- c. Ab welchem Alter sind wir für eine Impfpflicht?

Abstimmung:

ab 6	ab 12	ab 14	ab 16	ab 18
2	5	1	2	4

Stichwahl zwischen 12 und 18:

ab 12	ab 18
10	4

-> Aussprache für Impfpflicht ab 12 Jahre

- d. Wie viele Impfungen sollte die Impfpflicht voraussetzen?

Abstimmung:

2 Impfungen	3 Impfungen	so, dass ein „voller Impfschutz“ gewährleistet ist
1	0	12

-> Voraussetzung eines „vollen Impfschutzes“

15. eLaVo EATs

- a. Einarbeitung -> digital

Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

-> angenommen

b. eLaVoMis in Workshops einarbeiten?

Abstimmung:

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	0

-> angenommen

c. eLaVoMis prinzipiell zu LaVoSis einladen

-> da es in der Satzung steht, ist es automatisch angenommen

16. Vorgehensweisen

a. Gremienreferat

- i. Auszug aus Arbeitsprogramm wurde vorgelesen
- ii. Hinweis auf Beachtung und Einbeziehung des Gremienrefs

b. Entschuldigungen

- i. Abwesenheit durch LSV darf keine Fehlstunden darstellen, da es sich um „Dienst am anderen Ort“ handelt

17. Sonstiges

a. Allgemeines Handlungstraining zu Rassismus aus LSV-Kasse bezuschussen (200 €) und ggf. auch Verpflegung (zusätzlich 100 €)

- i. Zahlen wir Organisatorisches und Verpflegung?

Abstimmung:

zahlen nichts	0
zahlen Organisatorisches	2
zahlen beides	9

-> Wir bezuschussen Organisatorisches und Verpflegung

b. Nächster Termin

- i. Doodle von Gremienreferat

c. Feedback/ Check-Out

- i. wird nicht protokolliert